
杨文军曾在雅典奥运会和北京奥运
会上夺得男子双人划艇 500 米冠军。在
2009年全运会后，杨文军是江西省水上运
动管理中心副主任。

他上一次参加的正式比赛，还是2009
年全运会。杨文军说：“我退役之后，江西
划艇后备人才没能很快接上棒，这次复出
也是想给那些年轻运动员做个表率。”在
第十二届全运会皮划艇预赛中，杨文军站
上了男子 200 米单人划艇最高领奖台，成
功拿下全运会决赛门票的他，将向第十二
届全运会金牌发起冲击。

更令人吃惊的是，四川皮划艇名将陈
忠云，今年已经 44 岁“高龄”，仍将参加全
运。陈忠云目前是四川队的主教练。“队
伍太年轻了，要靠他们取得成绩，还不太
现实。”陈忠云说。
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“这天儿，可真冷啊。”昨天下午
在媒体村大堂的门口，一位工作人
员一边跺着脚竖起了衣领，一边感
叹着，“前天刮风，昨天下雨，今天气
温就成这样了。”

确实，比起来处于高温橙色预
警中的郑州，到了下午气温也才十
八九摄氏度的沈阳，完全是“另外一
个世界”。不过尽管天气突变，气温
下降，但在距离全运会开幕还有两
天的时候，所能感受到的是沈阳人
越来越高的热情。

按照计划，第十二届全运会开
幕式将于周六下午4点在沈阳奥林
匹克中心举行，为了本届全运会，辽
宁省已经做了 4 年多的准备，这个
时候，他们可以充满信心地说：“我
们已经准备好了。”

随着开幕式日期的临近，各省
市代表团成员和媒体记者陆续抵
达，沈阳桃仙机场近几天愈发忙碌
起来，而不管是运动员还是媒体记
者，一进入抵达大厅，就会看到举着
接机牌的工作人员和志愿者，接下
来报到登记、乘车离开，都有条不紊
地快速进行，所以机场虽然忙碌，却
没有任何拥堵。

借鉴济南全运会的经验，本届
全运会也建设了全运村和媒体村，

“村子”都是新建成的商品房小
区，房子绝大多数都已经卖出，在
全运会结束之后，经过清洁整理就
将交付业主。全运村和媒体村都
距离机场不远，远离沈阳市区，可
算是偏僻幽静，但小区环境整洁，
设施齐全。进入媒体村须经过安
检，而在接受严格的程序的同时，
更能感受到志愿者的热情。微笑
一直停留在脸上，而“谢谢”则是
每个人的“口头禅”。“在这之前我
们已经接受了很长时间的培训，就
是要让来这里的每个人都感受到
沈阳、感受到整个辽宁的热情。”一
位志愿者说。

据了解，整个全运会期间，以90
后大学生为主体的志愿者们将活跃
在各个赛场、代表团驻地，为参会者
提供全方位的服务。

大型运动会的安保工作历来是
重中之重，组委会也为此付出了艰
苦的努力。为了保证各个赛事的安
全进行，从全运村到每个比赛场馆，
从外到内都设置了9道防线，构建了
立体化、全时空的安检防控体系。开
幕式前，安检团队对奥体中心围网内
的20万平方米、3个环廊、62个观众
出入口以及102个贵宾室、59347个
观众坐席都进行了拉网式安检排爆，
以确保开幕式顺利进行。

作为本届全运会的主赛区，沈
阳的16个场馆将举办19个大项、22
个分项共 218 个小项的比赛，历时
13天的比赛将是对他们准备工作的
真实检验，对于检验，沈阳人现在充
满了信心。
郑州晚报首席记者 郭韬略 沈阳报道

■网友声音

@Superx1a0x：为了老东家的荣誉，实
在不容易！
@曹小漾：永远支持鲍春来！希望他能取
得好成绩！
@阿蒙：姜还是不是老的辣？全运会看了
就知道了。
@翟翟ALICE：为什么年纪这么大了，还
要出来“玩命”？
@张小毛：全运会应该是培养新人的舞
台，老将们都已经退了，复出的意义何在？

不知不觉，四年一届的全运会明天下午就开始了。在这样一个新老交
替的舞台上，已经退役的老将们又纷纷复出，重披战袍。开个玩笑，全运会
似乎可以让人“返老还童”。老将复出，有人拍手，也有人有所非议，认为没
有必要专门为了全运而重新复出比赛。

在接受记者采访时，一位圈内人士对记者说：“老将复出，其实
很正常。他们的母队为培养他们，都付出了很多心血，再为各自代
表队出一份力，也是他们心甘情愿的一种回报。”
晚报全运会联合报道组

羽毛球
主持人来“凑热闹”

2011年，鲍春来宣布退役后，频频“触
电”，唱歌、拍电影、主持节目，全面进军娱
乐圈。所以当他宣布征战全运会时，不少
人都吓一跳。

退役后的鲍春来生活丰富多彩，还主
持一档节目《我是冒险王》。去年年底，他
开始恢复训练，并代表湖南队参赛。

刚备战时，鲍春来害怕受伤，所以先
练了双打，逐步再练习单打。他坦言，恢
复训练确实挺累，一年歇下来，体力各方
面都不行，自己瘦了很多，肌肉都没了。
不过他也表示，羽毛球这个东西丢不了，
自己知道怎么练。他还开玩笑说，希望自
己不要在场上打空拍。

一年前，江苏的陈金还奋战在伦敦奥
运会羽毛球男单赛场，一年后他已经坐上了
国家队女单教练席；曾经被称为“金老板”的
人，现在已摇身一变成了队员们的“陈导”。
本届全运会，将是这位北京奥运会男单铜牌
得主作为球员的最后一次比赛。

今年 4 月，陈金成为国羽女单组的见
习教练。作出退役决定，最主要的原因还
是伤病。刚结束的广州羽毛球世锦赛，是
他第一次以教练身份参加这种高级别国
际赛事。

这次全运会上，陈金又将从教练席回
到球场，代表江苏队出战男单和团体，而
且他还是江苏男队的绝对主力。全运结
束后，陈金将正式退出，并将与女友摆酒
完婚。

雅典奥运会射击冠军贾占波在上一
届全运会上并未取得好成绩，因为他得了
糖尿病。此后贾占波退役。近几年他一
直在调养身体，不过，今年为了全运会，贾
占波再次复出。

已经是上海市体育局自剑中心副主
任的奥运冠军陶璐娜也复出了，为何复
出，陶璐娜说：“因为上海女子手枪的成绩
不是太好，我作为老前辈 要带动一下。”

事实上，上一届全运会陶璐娜就没有
参加，当时她正在生孩子，所以这一次，她
希望再为上海队做一些贡献。

奥运冠军夫妇杜丽、庞伟奥运之后，
便一直在家休整，而且在庞伟的家乡保
定，两人开了一家孕妇护理中心，转型做
老板。但是，全运年，他们夫妻又双双复
出，为各自的队伍效力。

2010年，女排“黄金一代”的代表刘亚
男退役，成了辽宁排管中心工作人员。

退役整整 3 年之后，刘亚男出战辽宁
全运会，并率领辽宁女排夺得本届全运会
的第二名。

已经在浙江省排球运动管理中心担
任领导职务的周苏红，原本也准备复出，
参加今年全运会，但最终因为腰伤，才不
得不退出比赛。

本届全运会女排赛场注定充满离
愁。作为女排2004年雅典奥运会“黄金一
代”的最后“守望者”，刘亚男、陈静、李珊
等都参加了全运会女排比赛。至此，“黄
金一代”的演出基本谢幕了。
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